
ПРАВИЛА ГОЛОСОВАНИЯ 
ПО МЕСТУ НАХОЖДЕНИЯ РАЗЪЯСНЯТ 
СОТРУДНИКИ МФЦ_СТР. 12

В «СОКОЛЬНИКАХ» 
В ПЯТЫЙ РАЗ ПРОЙДЁТ 
ИНДИЙСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ_СТР. 14

ВОСТОЧНЫЙВОСТОЧНЫЙ ОКРУГОКРУГ
№ 30 (261) АВГУСТ 2018МОСКВА 

ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА
WWW.NEWSVOSTOK.RU   POCHTA@NEWSVOSTOK.RU
vk.com/vaomoskva     twitter.com/vaomoskva

В СЕМИ РАЙОНАХ ОКРУГА 
НАЧАЛИ РАБОТУ 
БАХЧЕВЫЕ РАЗВАЛЫ_СТР. 3

В ЛОСИНОМ ОСТРОВЕ 
ЗАМЕТИЛИ 
РЕДКУЮ ПТИЦУ_СТР. 3

Боевая девчонка 
теперь чемпионка

Студентка 
Университета 
физкультуры 
взяла золото 
Всероссийской 
спартакиады 
по вольной 
борьбе_СТР. 2

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



2
АВГУСТ 2018  №30 (261)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

З олотую медаль Всероссий-
ской спартакиады молодё-
жи привезла из Пензы сту-
дентка Университета физ-

культуры Элеонора Усеинова. Она 
борец вольного стиля, кандидат в 
мастера спорта. Сейчас ей 20 лет, 
перешла на 4-й курс университета.

— Первая схватка очень тяжело 
прошла, — рассказывает она. — 
Можно сказать, что я её еле-еле 
выиграла, счёт был 7:6. Потом вто-
рую схватку с девочкой из Крас-
нодарского края выиграла со счё-
том 6:2. И в финале — 13:1 против 
соперницы из Свердловской обла-
сти. Такие результаты получились 
потому, что по ходу турнира, ког-
да «разбарываешься», становится 
легче побеждать.

В борьбу Элеонора пришла по 
спортивным меркам поздно — в 15 
лет. Просто в классе многие сам-
бо занимались, и её друг всё время 
приглашал на тренировки.

— Я вообще-то боевой девчон-
кой была, подумала и согласилась, 
— говорит спортсменка, — но что-

бы не быть, как 
все, решила не 
на самбо, а на 
вольную борь-
бу записаться. 
Попробовала, 
да так и оста-
лась. Затянуло 
всерьёз.

Сегодня спорт — глав-
ное в жизни Элеоноры, 
тренировки два раза в день, ни 
на что, кроме учёбы, времени нет. 
А главная цель — национальная 
сборная и олимпийская медаль.

Алексей ТУМАНОВ

НОВОСТИ

Студентка Университета 
физкультуры взяла золото 
Всероссийской спартакиады 
по вольной борьбе

В БОРЬБУ 
ЭЛЕОНОРА ПРИШЛА 
ПО СПОРТИВНЫМ 
МЕРКАМ ПОЗДНО — 
В 15 ЛЕТ

Столица России за-
няла 1-е место в рей-
тинге ООН по опреде-
лению уровня разви-
тия системы оказания 
электронных услуг на-
селению. Об этом сооб-
щил премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев, 

поздравляя городские 
власти с этой высокой 
оценкой. 

— Хочу поздравить вас 
и вашу команду с тем, что 
Москва получила 1-е ме-
сто в рейтинге ООН по 
индексу оказания элек-
тронных услуг населе-

нию города, — сказал он 
мэру.

Как отметил столич-
ный градоначальник, 
Москва обошла в рей-
тинге 40 мировых сто-
лиц. Сергей Собянин 
напомнил, что только в 
проект обсуждения го-

родских проблем «Ак-
тивный гражданин» се-
годня вовлечены более 
2 млн горожан, а интер-
нет-портал «Наш город» 
реально помогает мэрии 
контролировать качество 
любых городских услуг. 

Антон БАКЕН

Москва вышла в мировые лидеры по электронным услугам 

Рабочие завода «Салют» победили в городском 
конкурсе «Московские мастера-2018»

В этом году финаль-
ный этап городского пер-
венства проходил на пло-
щадке «Салюта» на про-
спекте Будённого. 45 ра-
бочих с 12 московских 
предприятий боролись 
за звания лучшего сле-
саря-инструментальщи-
ка, фрезеровщика и тока-
ря Москвы.

Соревнования эти ста-
ры как мир, а условия 
просты. Каждому выда-
ли по болванке и по чер-
тежу — твори, а мы по-
смотрим!

Лучше всех получи-
лось у слесаря-инстру-
ментальщика Юрия Та-
расова. Он, кстати, уже 
побеждал в таком кон-
курсе в 2014 году. И сей-
час признаётся, что 1-е 
место для него не стало 
неожиданностью. 

— Если честно, на по-
беду я рассчитывал, — 
говорит Юрий, — и к 

конкурсу готовился: чи-
тал литературу по сле-
сарному делу.

Хотя опыта у Юрия до-
статочно: только на «Са-
люте» он проработал уже 
девять лет, а в профессии 
уже четверть века! Разве-
яться ему помогают ры-

балка и фотосъёмки. В 
слесарном деле он плани-
рует развиваться дальше и 
мечтает снова участвовать 
в конкурсе «Московские 
мастера». Этого, правда, 
придётся подождать: по 
правилам победители мо-
гут повторно участвовать 

в соревновании только че-
рез три года.

Победитель конкур-
са среди фрезеровщиков 
Николай Гуськов уча-
ствует в соревновании 
второй раз. В прошлом 
году он занял 5-е место. 
В этот раз не было волне-
ния и спешки, вот и весь 
секрет.

Молодому мастеру 30 
лет, он воспитывает дво-
их детей. Дочке — чуть 
больше годика, сыну — 
четыре. На «Салюте» ра-
ботает четыре года. Про-
фессию выбрал не сра-
зу: пробовал себя в сто-
лярном деле и в качестве 
маляра, но работа фре-
зеровщика больше все-
го пришлась ему по душе.

Первым среди то-
карей стал предста-
витель АО «ММП им. 
В.В.Чернышёва» Павел 
Тряпицын.

Вера ШАРАПОВА

С 23 по 31 августа в окруж-
ных территориальных цен-
трах соцзащиты и центрах 
социальной помощи семье 
и детям будут принимать 
от всех желающих участво-
вать в акции одежду, обувь и 
канцелярские принадлеж-
ности, чтобы помочь уче-
никам московских школ из 
многодетных и малообе-
спеченных семей, сиротам 
и детям, воспитывающим-
ся в приёмных семьях, под-
готовиться к новому учеб-
ному году.

— Мы принимаем помощь 
для наших подопечных в те-
чение всего года, акция — это 
повод напомнить людям, что 
такая потребность есть, — го-
ворит Анна Степанова, спе-
циалист по социальной ра-
боте отделения дневного 
пребывания несовершен-
нолетних ТЦСО «Восточное 
Измайлово». 

По словам специалиста, 
ребятам из нуждающихся 
семей понадобятся не толь-
ко одежда, обувь или кан-
целярские принадлежно-
сти, но и спортинвентарь. 
Все вещи принимаются в 
чистом, опрятном виде.

— Особенно востребова-
на обувь, новая или почти 
новая. Нужны все размеры, 
— говорит Анна Степанова.

Кроме ТЦСО «Восточное 
Измайлово» (ул. Средняя 
Первомайская, 26), вещи 
принимают с понедельни-
ка по пятницу с 9 до 18 часов 
ещё по 16 адресам в социаль-
ных учреждениях районов. 

В прошлом году в благо-
творительном мероприятии 
приняли участие около 6,8 
тысячи горожан, а также 
366 коммерческих органи-
заций и индивидуальных 
предпринимателей.

Елизавета БОРЗЕНКО

В Сокольниках 
определили лучшую 
футбольную 
корпоративную
команду Москвы

В Академии «Спартак» 
им. Фёдора Черенкова в 
Малом Оленьем переул-
ке состоялся турнир по 
массовому футболу сре-
ди команд трудовых кол-
лективов столицы на ку-
бок мэра Москвы.

Каждая из 16 команд сы-
грала по семь игр. Но для 
начала нужно было хорошо 
сыграть в кубке своей отрас-
ли. Всего таких кубков было 
четыре: Кубок тыла Воору-
жённых сил России, Кубок 
промышленного и граж-
данского строительства, 
Кубок Союза автомобили-
стов и Кубок транспорта. В 
итоге победу уверенно одер-
жала  команда «Мослифт» — 
самая титулованная на кор-
поративных турнирах. За 
все семь игр она пропусти-
ла лишь один мяч.

— Спорт позволяет 
острее чувствовать жизнь. 
Стремление к победе даёт 
тебе стимул становиться 
лучше, двигаться вперёд, а 
эти качества помогают и в 
работе, и в жизни, — уверен 
участник команды «Мос-
лифт» Сергей Рыкин, по-
лучивший звание лучше-
го игрока.

Полина ВИНОГРАДОВА

В Восточном округе пройдёт 
общегородская акция 
«Семья помогает семье: 
готовимся к школе!»
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Золотые руки 
«Салюта» — 
Юрий Тарасов 
и Николай 
Гуськов

Подарки к празднику делают счастливыми 
и тех, кто дарит, и тех, кому дарят
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НОВОСТИ

В 
столице начина-
ется сезон про-
дажи арбузов и 
дынь: 3 августа в 

Москве открылись бах-
чевые развалы. В Вос-
точном округе торговые 
точки по продаже бахче-
вых культур из Астраха-
ни, Дагестана, Краснода-
ра, Волгограда и Ростова 
размещены в семи райо-
нах, всего по 11 адресам. 
Южные плоды будут про-
давать до 1 октября.

По две торговые точки 
открыты в районах Ме-
трогородок, Новокоси-
но, Перово и Соколиная 
Гора, ещё в трёх районах 
– Богородское, Иванов-
ское и Новогиреево — по 
одному бахчевому раз-
валу. 

— Все официальные 
торговые точки, выдер-
жанные в едином стиле, 
должны быть оснащены 
металлическими сетками 
и навесами, на информа-
ционных стендах пола-
гается указывать режим 
работы и цены на товар. 
Продавцы обязаны иметь 
при себе медицинскую 
книжку и предоставлять 
по требованию покупате-
лей сертификаты на про-
дукцию, — сообщили в 

управлении торговли и 
услуг префектуры Вос-
точного округа. 

Соблюдение порядка 
на торговых точках кон-
тролируют сотрудники 
УВД, а качество товара — 
представители окружно-
го Роспотребнадзора.

Мария 
КАЛУГИНА

Дыни и арбузы с юга России будут 
продавать в семи районах округа   БОГОРОДСКОЕ

Ул. Наримановская, 8 (об-
щественный центр). Тема: 
«О подготовке к празднова-
нию Дня города на террито-
рии района».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал упра-
вы района Вешняки). Тема: 
«О готовности досуговых 
и спортивных учреждений 
района к новому учебному 
году».

  ВОСТОЧНОЕ ИЗМАЙЛОВО
Ул. 14-я Парковая, 4б 

(ГБПОУ «Экономико-техно-
логический колледж №22»). 
Тема: «О подготовке к празд-
нованию Дня города на тер-
ритории района».

  ВОСТОЧНЫЙ
Пос. Акулово, 43а (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №448»). 
Тема: «О ходе проведения 
работ по выявлению фак-
тов недекларируемой сдачи 
в аренду жилых помещений».

  ГОЛЬЯНОВО
Ул. Курганская, 8 (упра-

ва района Гольяново). Тема: 
«О подготовке к празднова-
нию Дня города на террито-
рии района».

  ИВАНОВСКОЕ
Ул. Саянская, 18 (актовый 

зал управы района Иванов-
ское). Тема: «О подготовке к 
празднованию Дня города на 
территории района».

  ИЗМАЙЛОВО
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Темы: 
1. «О подготовке к праздно-
ванию Дня города на терри-
тории района». 2. «О готов-
ности досуговых учрежде-
ний района к новому учеб-
ному году».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ
Ул. Дмитриевского, 5 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№2036»). Тема: «О подго-
товке к празднованию Дня 
города на территории рай-
она».

  МЕТРОГОРОДОК
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-
док). Тема: «О готовности 
досуговых и спортивных уч-
реждений района к новому 
учебному году».

  НОВОГИРЕЕВО
Зелёный просп., 20 (управа 

района Новогиреево). Тема: 
«О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году».

  НОВОКОСИНО
Ул. Суздальская, 20 (управа 

района Новокосино). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  ПЕРОВО
Ул. Перовская, 37 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №920»). 
Темы: 1. «О подготовке к 
празднованию Дня города 
на территории района». 2. «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Тема: «О 
готовности досуговых и спор-
тивных учреждений района к 
новому учебному году».

  СЕВЕРНОЕ ИЗМАЙЛОВО
Ул. 13-я Парковая, 38, 

корп. 3 (ГБУ «ДЦ «Юность»). 
Тема: «О подготовке к празд-
нованию Дня города на тер-
ритории района».

  СОКОЛИНАЯ ГОРА
5-я ул. Соколиной Горы, 

14 (ГБОУ г. Москвы «Школа 
№429», школьный корпус). 
Тема: «О выполнении Про-
граммы комплексного бла-
гоустройства территории 
района».

  СОКОЛЬНИКИ
Ул. Стромынка, 3 (зал за-

седаний управы района Со-
кольники). Тема: «О готовно-
сти досуговых и спортивных 
учреждений района к новому 
учебному году».

Встречи глав управ районов с населением 
состоятся 15 августа 2018 года в 19.00

Редкую для нашего региона 
птицу — турухтана — заме-
тили жители на террито-
рии Лосиного Острова. 
Турухтан — это сред-
него размера кулик с 
весьма выразитель-
ной внешностью: 
крепкое туловище 
на длинных строй-
ных ногах, длинная 
шея, небольшая го-
лова с узким, изогну-
тым клювом. Однако 
что ему тут делать, ведь 
основной ареал обитания 
этих куликов располага-
ется севернее? Их мож-
но встретить аж у бере-
гов Северного Ледови-
того океана.

— Действительно, к нам 
эти птицы не залетают, — 
подтвердил руководитель 

проекта «Орнитарий в Со-
кольниках» Вадим Мишин. 
— Так что встретить это-
го северного гостя у нас, да 

ещё в черте города, — боль-
шая удача. Вообще, на ми-

грацию птиц оказывает 
сильное влияние ан-

тропогенный фак-
тор: стройки, вы-
рубки и т.д., так 
что, возможно, ту-
рухтана с привыч-
ных мест согнали 
люди. Вот он и от-
кочевал южнее.

За здоровье ту-
рухтана в нашем 

регионе беспокоить-
ся не стоит: он прекрас-

но прокормится на бере-
гах рек, озёр, на заболо-
ченных участках Лосиного 
Острова. Так что будем на-
деяться, что редкая для Мо-
сквы и Подмосковья птица у 
нас приживётся. 

Алексей ТУМАНОВ

ЖИВОЙ УГОЛОК

За прошедшие два лет-
них месяца на москов-
ских водоёмах утонули 
18 человек. Как сообщил 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы 
первый зам. начальни-
ка ГКУ «МГПСС» Сергей 
Ежов, это на 11% меньше, 
чем за июнь и июль про-

шлого года. За весь про-
шлый год утонули 56 че-
ловек. Эта статистика ка-
сается тех водоёмов, где нет 
спасательных станций.

— В зоне ответственно-
сти поисково-спасатель-
ных станций утонули пять 
человек, — добавил Ежов.

При этом сохранить 
жизнь московские спа-

сатели сумели 80 людям.  
Как сообщил первый 

зам. руководителя сто-
личного Департамен-
та  ГОЧСиПБ Владимир 
Сченснович, ежедневно на 
дежурство на вод ных объ-
ектах заступают 372 спаса-
теля. В арсенале ПСС нахо-
дятся 143 плавсредства и 29 
авто мобилей. 

К обеспечению безопас-
ности на водных объектах 
привлекается большое ко-
личество профессиональ-
ных пожарных и спасате-
лей, а также членов обще-
ственных объединений и 
организаций общей чис-
ленностью 800-850 чело-
век. 

Алёна КАЛАБУХОВА

На водоёмах Москвы летом спасли 80 человек  

На встрече префекта Все-
волода Тимофеева с жителя-
ми района Гольяново был, в 
частности, поднят вопрос о 
судьбе физкультурно-оздоро-
вительного комплекса, строи-
тельство которого запланиро-
вано на улице Алтайской.

По словам главы управы 
Игоря Горбатенко, в районе 
активно ведётся строитель-
ство жилых и нежилых объ-
ектов, но давно существует 
насущная потребность в соо-
ружении бассейна, например 
в составе ФОКа. 

— ФОК с бассейном опре-
делён на Алтайской, 33, — 
рассказал Всеволод Тимофе-
ев. — Давнишняя площадка. 
Трижды она выставлялась на 
торги, и ни одни торги не со-
стоялись. Коммерчески про-
ект не очень привлекателен. 
И Сергей Семёнович Собя-
нин принял беспрецедентное 
решение по строительству 
ФОКа за счёт бюджета.

Префект добавил, что это 
решение было принято не-
смотря на то, что в послед-
нее время в городе все физ-

культурно-оздоровительные 
комплексы строятся только 
на инвестиционные деньги.

Также на встрече обсуди-
ли стартовую площадку под 
строительство жилого дома 
по программе реновации, 
которая разрабатывается на 
месте снесённого кинотеатра 
«Урал» по адресу: пл. Белы 
Куна, 1. Префект подчер-
кнул, что в районе Гольяно-
во две стартовые площадки, 
где строительство планирует-
ся начать в 2020 году.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

В районе Гольяново ФОК с бассейном 
построят за счёт городского бюджета

Где купить бахчевые в ВАО 
• Богородское: Открытое ш., вл. 1, корп. 2.
• Ивановское: ул. Челябинская, 15.
• Метрогородок: Открытое ш., 24, корп. 1 и корп. 11.
• Новогиреево: Зелёный просп., 28.
• Новокосино: ул. Новокосинская, 10 и 14.
• Перово: Зелёный просп., 2; ул. 2-я Владимирская, 52а.
• Соколиная Гора: ул. Щербаковская, 32/7; 

просп. Будённого, 43

НА СТЕНДАХ ДОЛЖНЫ 
БЫТЬ УКАЗАНЫ РЕЖИМ 
РАБОТЫ И ЦЕНЫ НА ТОВАР

В Лосином Острове 
замечена редкая птица 

Турухтан легко сможет прокормиться 
на берегах рек и озёр

Программа «Выходи во 
двор, поиграем!» стартовала 
в нашем округе. И теперь до 9 
сентября все желающие смо-
гут по вечерам принимать уча-
стие в бесплатных трениров-
ках по разным видам спорта: 

сражаться в футбол, баскет-
бол, волейбол, настольный 
теннис, пейнтбол. Расписа-
ние тренировок разместят на 
сайтах управ. Так что заходите 
на сайт управы своего района 
и выбирайте занятие по душе.

Заниматься с желающими 
будут опытные тренеры. Ин-
вентарь предоставят бесплат-
но. Вам понадобится только 
спортивная форма.

Алексей 
ТУМАНОВ

На спортплощадках округа стартовали бесплатные тренировки
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Галина Петелина — 
активный у частник 
проекта «Московское 
долголетие». Она по-
сещает компьютерные 
курсы, а также на об-
щественных началах 
руководит вокальным 
ансамблем «Поющие 
сердца». По её словам, 
в современной жиз-
ни нужно пользовать-
ся всеми возможностя-
ми, которые даёт ком-
пьютер.

— Поскольку я ру-
ковож у вок а л ьн ы м 
ансамблем, в первую 
очередь я хотела на-
учиться скачивать ми-
нусовки, выстраивать 
их в правильном по-

рядке и работать над 
репертуаром, — гово-
рит Галина Петели-
на. — Благодаря тому, 
что я научилась искать 
информацию, теперь я 
могу найти любую пес-
ню, текст к ней и даже 
ноты и аккорды.

Наша героиня часто 
пользуется приложени-
ем «Активный гражда-
нин» и умеет проверять 
компьютер на вирусы с 
помощью программы 
«Антивирус Каспер-
ского». Ещё на курсах 
она узнала, как общать-
ся с помощью популяр-
ных приложений для 
смартфонов «Ватсап», 
«Вайбер» и «Скайп», в 

соцсети «ВКонтакте», 
и научилась переписы-
ваться по электронной 
почте. Кроме того, те-
перь она может опла-
чивать коммунальные 
услуги на портале mos.
ru, правда, как она гово-
рит, ей больше нравит-
ся ходить в банк самой.

— Сейчас я реши-
ла сделать перерыв на 
лето, но в сентябре пла-
нирую снова ходить на 
курсы. Я бы хотела ос-
воить фотошоп и про-
граммы для видеомон-
тажа. Мне это может 
пригодиться для соз-
дания видеоряда кон-
цертов.

Ольга ФРОЛОВА

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

27 
июл я парк 
«Сокол ьн и-
ки» принимал 
особых гостей 

со всего города. Сюда съе-
хались большие и не очень 
мастера паркета, чтобы по-
участвовать в танцеваль-
ном марафоне или побо-
леть за своих. С 10 и до 20 
часов московские пенсио-
неры показывали своё ма-
стерство под звуки ча-ча-
ча, вальса и джайва. 

— Мы сегодня будем 
участвовать в танце «Зум-
ба голд». Разучим движе-
ния, а потом все вместе 
станцуем, — сказала одна 
гостья в белой футболке и 
в белой кепке.

Одновременный танец, 
или, по-другому, флеш-

моб, стал изюминкой ве-
чера. Одновременно — и 
это было зафиксировано 
— на площадке исполня-
ли танцевальные па более 
тысячи человек. В переры-
вах между турами ведущие 
марафона давали мастер-
классы по танцам.

— Я приехала специаль-
но из Хорошёвского рай-
она. Сегодня на мастер-
классе я научилась тан-
цевать джайв, — подели-
лась Светлана Андрус.

Всего в марафоне было 
три уровня подготовки: 
сольное выступление на-
чинающих — по 24 чело-
века от каждого округа, 
«продвинутые» — по 12 пар 
от каждого округа, а так-
же мастера — по 12 пар от 

каждого округа. Соревно-
вания проходили по клас-
сической схеме чемпио-
натов по бальным танцам. 
Особенностью марафона 
было то, что сначала участ-
ники соревновались в рам-
ках округа, а в финал выш-
ли победители от округов.

1-е место в сольном вы-
ступлении завоевала Заре-
ма Боранукова из СЗАО. 
В категории «продвину-
тые» 1-е место заняла пара 
Юрий Тимофеев — Ва-

лентина Гравес из СВАО. 
В категории «профессио-
налы» победа досталась 
Юго-Восточному округу.

Восточный округ так-
же не остался без наград: 
в категории «соло» 2-е ме-
сто заняла Людмила Каль-
кова, а вторыми в катего-
рии «продвинутые» стали 
Николай Гущин и Наталья 
Пашинина.

— В молодости я зани-
малась художественной 
гимнастикой, — рассказа-

ла Людмила Калькова. — 
Сейчас перешла на лати-
ноамериканские танцы. У 
нас в ДК «Чайка» есть ан-
самбль «Прима». Танцую, 
потому что получаю от 
этого удовольствие. У нас 
хороший коллектив.

Людмила Калькова от-
дельно поблагодарила со-
трудников ЦСО «Соколи-
ная Гора», которые предо-
ставили костюмы, помо-
гали одеваться и в жаркий 
день обеспечивали танцо-
ров водой. 

Николай Гущин — быв-
ший военнослужащий. На 
пенсии решил заняться 
танцами. Со своей парт-
нёршей Натальей Па-
шининой познакомил-
ся в Доме культуры у ме-
тро «Нагорная»: там балы 
устраивали.

— Потом я перешёл в клуб 
«Сфера» в Ивановском и 
стал участником «Москов-
ского долголетия». Здесь у 
меня появилась ещё одна 
партнёрша, Ольга Алек-
сандровна, но и Наталья 
Николаевна тоже загляды-
вает иногда в «Сферу».

Элла МАЛИНКИНА
Фото: Артур Новосильцев

Как 
правильно 
разработать 
суставы 
ног

Правильно и мягко 
разработать тазобе-
дренный сустав по-
может специальное 
упражнение. О том, 
как нужно его выпол-
нять, рассказывает 
педагог 
по ЛФК 
ц е н т р а 
« П р е -
о б р а -
ж е н е ц » 
у ч а с т -
ник пи-
лотного 
п р о е к -
та «Мо-
сковское долголетие» 
Екатерина Башкирева.

— Исходная по-
зиция — лёжа, ногу 
сгибаем в колене, 
о бх в ат ы в а ем л а-
донями и начина-
ем плавно вращать 
по кругу. Выполня-
ем четыре повтора 
в одну сторону, за-
тем четыре повто-
ра в другую сторону. 
После этого то же са-
мое повторяем с дру-
гой ногой. Во время 
выполнения упраж-
нения у нас должен 
раскрыться пах, — 
говорит Екатерина. 
— То же упражнение 
можно проделать и с 
прямой ногой: вытя-
гиваем её вверх и на-
чинаем вращать. Это 
упражнение поможет 
разработать сустав и 
станет хорошей про-
филактикой травма-
тизма.

Лера НЕЗАБУДКИНА

СОВЕТЫ 
ТРЕНЕРАОни двигались 

без остановки

Пенсионерка из Вешняков обучилась 
навыкам звукорежиссёра 

В парке «Сокольники» 
прошёл танцевальный 
марафон для участников 
программы «Московское 
долголетие»

В ПЕРЕРЫВАХ МЕЖДУ ТУРАМИ 
ВЕДУЩИЕ МАРАФОНА ДАВАЛИ 
МАСТЕР-КЛАССЫ

Кто 
может 
записаться 

Записаться в про-
ект могут женщины 
с 55 лет и мужчины с 
60 лет, имеющие по-
стоянную регистра-
цию в Москве. Заня-
тия бесплатные, не 
требуют предвари-
тельной подготовки. 
Они будут проходить 
один-два раза в неде-
лю. В среднем каждая 
группа будет состоять 
из 20 человек.

Вопросы по пилот-
ному проекту можно 
задать по телефону го-
рячей линии (495) 221-
0282 ежедневно с 8.00 
до 20.00.
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Во время марафона на танцполе 
было красиво 

Людмила Калькова танцует 
в ансамбле «Прима» в ДК «Чайка»

Николай Гущин и Наталья 
Пашинина иногда тренируются 
в клубе «Сфера» в Ивановском

Галина Петелина 
старается глубже 
изучить возможности 
компьютера
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С
ергей Собянин 
встретился с веду-
щими столичны-
ми врачами, что-
бы вместе со спе-

циалистами найти ответ 
на вопрос: как повысить 
качество медицинских ус-
луг для горожан? Предло-
жения, которые высказа-
ли медики, станут частью 
предвыборной программы 
кандидата. 

Альтернативу 
диспансеризации 
предложит ЕМИАС

Как сказал Собянин, 
очень сложно бороться за 
жизнь и здоровье паци-
ента после того, как недуг 
уже стал хроническим.

— Очень важно выстро-
ить систему так, чтобы 
болезни выявляли на на-
чальном этапе. Раньше 
выявляем — проще ле-
чить, — отметил он. 

Идею кандидата под-
держал генеральный ди-
ректор Национального 

медицинского исследова-
тельского центра детской 
гематологии, онкологии и 
иммунологии им. Рогачё-
ва Александр Румянцев. 

— Нам необходимо сде-
лать так, чтобы москвич, 
пришедший в поликли-
нику, мог сам выбрать свой 
так называемый чекап. Эта 
технология может стать 
альтернативой диспансе-
ризации, которую регуляр-
но проходят далеко не все, 
— сказал эксперт. 

Врачи считают, что 
можно и нужно разрабо-
тать специальный сервис 
в системе ЕМИАС, кото-
рый с учётом пола и воз-
раста будет подбирать луч-
шую программу обследо-
вания, в том числе сооб-
щать, какие анализы надо 
сдать заранее. Электрон-
ный сервис также позволит 
записаться ко всем специа-
листам без очередей через 
Интернет, что очень удоб-
но. Использование техно-
логии минимально необ-
ходимого списка позволит 

уйти от формальной прак-
тики назначения обследо-
ваний «на всякий случай», 
а будет предельно конкрет-
но решать проблему здоро-
вья каждого горожанина. 

Моя поликлиника 
самая лучшая

Московские врачи об-
судили с кандидатом на 
пост мэра также вопросы 
реконструкции и модер-
низации всех городских 
поликлиник по единому 
современному стандарту. 

— У нас десятки поли-
клиник не реконструи-
рованы, и оборудования 
в них недостаточно. Это 
оборудование мы поку-
пали пять-семь лет на-
зад, многое уже морально 
и физически устарело, — 
сказал Сергей Собянин. 

Он отметил, что проект 
однотипного преображе-
ния столичных поликли-
ник потребует огромных 
денег. Ранее власти горо-
да уже пытались подсчи-

тать размер необходимых 
на это денег, и сумма ока-
залась огромной — почти 
100 миллиардов рублей. 
Это связано с тем, что Мо-
сква — огромный город и 
поликлиническая сеть об-
служивает 12 миллионов 
жителей. Тем не менее от 
ремонта и переоборудо-
вания никуда не деться, 
и участники встречи со-
шлись в том, что в городе 
надо создать новый стан-
дарт поликлиник, соот-
ветствующий европейско-
му уровню, при этом вы-
сокое качество современ-
ной медицинской помощи 
должно быть равным для 

всех районов Москвы. 
— Мы должны составить 

такую программу, которая 
бы позволила любому врачу 
сказать: моя поликлиника 
хорошо оборудована, осна-
щена новым, современным 
диагностическим оборудо-
ванием, — заявил Собянин.

Профилактика 
в приоритете

Столичные доктора пред-
ложили кандидату внести в 
свою избирательную про-
грамму предложение о раз-
витии специальной город-
ской службы по борьбе с ин-
фарктами и инсультами. 

— В Москве уже создали 
кардиокоманду, и у нас по-
явилась своя инфарктная 
сеть. Благодаря её рабо-
те летальность от инфар-
кта миокарда снизилась до 
40%. Москва сейчас нахо-
дится в топ-5 городов с са-
мой низкой летальностью 
из-за инфарктов. Это очень 
важно. Продолжение этой 
темы — появление инсульт-
ной сети, — сказал главный 
врач городской клиниче-
ской больницы им. Юдина 
Денис Проценко. 

Он отметил, что уже се-
годня в каждой поликли-
нике созданы специаль-
ные кабинеты, где мо-
сквичи могут получить 
информацию о профилак-
тике инфаркта и инсульта, 
оценить риск их развития 
и распознать первые при-
знаки этих заболеваний.

Антон БАКИН

ЗДОРОВЬЕ

Кандидат в мэры Москвы 
обсудил с врачами будущее медицины

ЭЛЕКТРОННЫЙ СЕРВИС 
ПОЗВОЛИТ ЗАПИСАТЬСЯ КО ВСЕМ 
СПЕЦИАЛИСТАМ ПО ИНТЕРНЕТУ 

В минувшую субботу в 
Серебряном Бору возле 
пляжа №2 прошёл «Эко-
пикник». Праздник собрал 
сотни горожан. Целый день 
здесь проходили бесплат-
ные мастер-классы, спор-
тивные игры, концерты 
живой музыки. Как сооб-
щила главный специалист 
Мосприроды Ждана Фев-
ралёва, этот экологический 
праздник проводится уже в 
третий раз, главная его за-
дача — формирование эко-
логической культуры. 

Ольга Соколова вместе с 
шестилетней дочкой Лю-
сей поучаствовала прак-
тически во всех меро-
приятиях. 

— Мы смастери ли 
брошь из фетра, скле-

или из цветной бумаги 
шляпку с цветами, поса-
дили семя кедра, — гово-
рит она. 

Ребят привёл в вос-
торг  мастер-класс по 
созданию макета извер-
гающихся вулканов Ку-
рильских островов, для 
которого использова-
ли пластиковую бутыл-
к у, бумажный конус, 
пластилин и химикаты. 
Взрослым же особо при-
глянулся тренинг по сап-
сёрфингу — катанию на 
доске с веслом. Также го-
сти праздника много уз-
нали о раздельном сбо-
ре отходов. Об этом им 
рассказали специали-
сты Мосприроды. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Серебряном Бору прошёл 
городской экопраздник

Каж дую субботу по 
22 сентября москвичи 
бесплатно могут сдать 
анализ крови для вы-
явления предрасполо-
женности к самым рас-
пространённым онколо-
гическим заболеваниям 
— раку молочной железы 
и раку яичников у жен-

щин, раку предстатель-
ной железы у мужчин. 
Выявление этих видов 
рака на начальной ста-
дии даёт возможность 
полного излечения. 

Для сдачи анализа не-
обходимо иметь при себе 
паспорт и дать согласие 
на обработку персональ-

ных данных. Готовиться 
к сдаче анализа не обя-
зательно, голодать перед 
забором крови не нуж-
но. Результаты сообщат 
по указанному адресу 
электронной почты или 
в поликлинику по месту 
прикрепления.

4 августа жители ВАО 

могут пройти онкоскри-
нинг в КДЦ №2 по адре-
су: ул. Миллионная, 6, а 
11 августа — в поликли-
нике №191: ул. Алтай-
ская, 13. Время прове-
дения онкоскрининга: 
с 8.00 до 14.00.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Где пройти онкоскрининг жителям ВАО

30 июля в Морозовской детской 
больнице журналистам показали, 
как с помощью технологии 5G док-
тор может сделать на расстоянии, 
например, УЗИ брюшной полости 
пациента. В создании новой разра-
ботки приняли участие оператор 
сотовой связи «Мегафон», Департа-
мент информационных технологий 
г. Москвы и китайская компания — 
поставщик оборудования Huawei.

Всё показали наглядно. На кушет-
ке лежал «пациент», а врач за шир-
мой с помощью джойстика дистан-
ционно руководил движением щупа 
по его животу. Картинка с изображе-
нием внутренних органов «пациен-
та» передавалась на монитор. Это оз-
начает, пояснили специалисты, что 
теоретически доктор может нахо-
диться хоть в тысяче километров от 
больного. Итог будет один: врач про-
ведёт всестороннее обследование.

— Просканировать область диа-
метром 8 сантиметров с помощью 

такого устройства можно с точно-
стью до 1 миллиметра, — рассказал 
Антон Пирогов, операционный ди-
ректор столичного филиала ПАО 
«Мегафон».

Ещё показали журналистам, как 
умный аппарат сам берёт у паци-

ента кровь для ДНК-анализа, за-
тем делает расшифровку того, что 
выяснил, и передаёт генетические 
данные объёмом до 140 Гб на высо-
кой скорости.

Ольга 
ФРОЛОВА

Технологии 5G поставили на службу медицине
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Идёт мастер-класс по созданию макета 
извергающихся вулканов на Курилах

Ведущие столичные врачи подали 
много интересных идей

Диспансеризация 
должна стать 
персональной
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О «Московской 
электронной школе»
 — Исаак Иосифович, 
с 2016 года в столице 
внедряется проект 
«Московская электронная 
школа». Каковы его первые 
результаты?

— За прошедший учеб-
ный год более 40% уроков 
в школах проводились 
с использованием элек-
тронных образовательных 
материалов «Московской 
электронной школы» на 
интерактивных панелях, 
которыми оборудованы 
классы. Уже более 21 ты-
сячи сценариев уроков, 
более 240 учебников раз-
мещено в электронной би-
блиотеке в общем доступе. 
Более 30 миллионов вос-
пользовались сервисом 
«Электронный журнал и 
дневник». Всё это абсо-
лютно бесплатно и до-
ступно каждой семье мо-
сковского школьника.

Проект «Московская 
электронная школа» внед-
рён и на Востоке столицы. 

Правительство Мо-
сквы оказывает систем-
ную, масштабную под-
держку столичному педа-
гогическому сообществу. 
За разработку учебных 
материалов учителя по-
лучают гранты, а за ак-
тивный вклад в развитие 
«Московской электрон-
ной школы» — городскую 
надбавку в размере 10 ты-
сяч рублей. 

Изменяется и инфра-
структура современной 

московской школы. На ос-
нове высокотехнологич-
ного оборудования соз-
даются учебные исследо-
вательские лаборатории 
и робототехнические сту-
дии, классы оснащаются 
интерактивными пане-
лями.

О колледжах 
и о востребованных 
профессиях
— Школьники теперь чаще 
уходят после 9- го класса 
в колледжи. За счёт чего 
колледжи стали более 
востребованными?

 — Сегодня это совре-
менные высокотехно-

логичные у чреж дения 
профессионального об-
разования. Это не толь-
ко место, где учат: кол-
леджи взаимодейству-
ют с работодателями, с 
бизнесом, с городскими 
структурами. Студенты 
получают востребован-
ную экономикой города 
профессию, гарантирую-
щую трудоустройство по-
сле обучения.

Студенты колледжей 
столицы осваивают про-
фессии на современном 
оборудовании. Прави-
тельство Москвы выделя-
ет колледжам средства на 
обновление материально-
технической базы. Так, в 
2017/18 учебном году на 
эти цели было выделено 
около 3 миллиардов руб-
лей.

О качественной подго-

товке в колледжах Мо-
сквы говорит результа-
тивность участия сту-
дентов в чемпионате 
профессионального ма-
стерства WorldSkills. Из 
11 медалей, завоёванных 
представителями нацио-
нальной сборной России 
на мировом чемпиона-
те WorldSkills в Абу- Даби, 
московские участники за-
воевали две золотые и две 
серебряные медали.

В целом с 2015 по 2017 
год колледжами Москвы 
было подготовлено 98 по-
бедителей и призёров на-
циональных чемпионатов 
профессионального ма-
стерства WorldSkills Russia: 

51 победитель, 47 призё-
ров. Москва второй год 
подряд заняла 1 -е место в 
общекомандном зачёте: на 
чемпионате в Красногор-
ске в 2016 году и в Красно-
даре в 2017 -м. 

Об уроках шахмат

— Как вы относитесь к 
идее ввести в школьную 
программу уроки шахмат?

 — Проект «Шахматы в 
школе» реализуется в сто-
лице с 2015 года Департа-
ментом образования со-
вместно с Шахматной фе-
дерацией Москвы. В нём 
участвует более 300 школ 
столицы. Поступают но-
вые заявки. Количество 
школ, участвующих в про-
екте, растёт.

Благодаря этому про-
екту педагогам удалось 
заинтересовать шахмата-
ми десятки детей. Конеч-
но, этот проект не сдела-
ет из каждого ребёнка 
гроссмейстера. Но шах-
маты развивают у детей 
математические способ-
ности, пространственное 
мышление, навыки стра-
тегического планирова-
ния и выдержку, застав-
ляют думать, просчиты-
вать свои решения на не-
сколько шагов вперёд. В 
дальнейшем это не толь-
ко поможет им в учёбе, но  
пригодится и в жизни. А 
задача школы как раз за-
ключается в подготовке 
своих учеников к жизни 
в современном мире. Мо-
сковские школьники ак-
тивно участвуют в откры-
том шахматном турнире 
«Белая ладья». Это луч-
шее доказательство вос-
требованности проекта.

Вопросы задавал
Антон ДОНСКОВ

ИНТЕРВЬЮ

Выпускникам московских колледжей 
гарантировано трудоустройство

На вопросы газеты «Восточный округ» отвечает руководитель 
Департамента образования города Москвы Исаак Калина

В ПРОЕКТ «ШАХМАТЫ В ШКОЛЕ» 
ВКЛЮЧИЛОСЬ 
БОЛЕЕ 300 ШКОЛ МОСКВЫ
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Теперь даже в детсаду 
без гаджетов не обойтись

Хотят лишить водительских прав… 

 Меня хотят лишить 
водительских прав 
через суд. Что пред-

ставляет собой эта процеду-
ра и можно ли будет обжа-
ловать решение? 

Алексей Игоревич, 
Свободный просп.

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

По правилам администра-
тивного производства после 
составления протокола об ад-
министративном правонаруше-
нии инспектором ГИБДД в те-
чение трёх суток дело направ-
ляют в суд. Вместе с протоко-
лом направляют все собранные 
по делу материалы дела. По ре-

зультату рассмотрения дела су-
дья выносит постановление о 
назначении административного 
наказания или о прекращении 
производства по делу. Поста-
новление судьи о назначении 
административного наказания 
в виде лишения права управ-

ления транспортным средством 
может быть обжаловано води-
телем в вышестоящий суд в те-
чение 10 суток. Если постанов-
ление не было обжаловано, то 
оно вступает в законную силу 
после истечения срока обжа-
лования.
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Высокие технологии 
на службе 
у образования
— Алексей Александрович, 
сегодня в столице 
реализуется проект 
«Московская электронная 
школа». Какие результаты 
достигнуты в Восточном 
административном округе?

— 1 сентября 2016 года в 
Москве стартовал проект 
«Московская электронная 
школа». Он направлен на 
максимально эффектив-
ное использование IT-
технологий и сервисов для 
улучшения качества обра-
зования. Он объединяет 
в себе функционал элек-
тронных журнала и днев-
ника, а также библио теки 
для электронных образо-
вательных материалов. 
Сегодня проект внедрён 
во все образовательные 
организации Восточного 
административного окру-
га. Предметные кабинеты 
основной и средней шко-
лы оснащаются новыми, 
интерактивными пане-
лями и ноутбуками для 
учителей.

Знакомимся 
с профессией 
в школе
— В столичном образовании 
действует проект, 
призванный сформировать 
у ребёнка навыки будущей 
профессии. Какая работа 
сделана в округе в этом 
направлении?

— В образовании Мо-
сквы с 2015 года реали-
зуется мегапроект «Ин-

теграция разных уровней 
образования для дости-
жения высоких образова-
тельных результатов».

Задача проекта — фор-
мирование у ученика уме-
ний и навыков, необхо-
димых ему для получе-
ния будущей профессии 
и для жизни в высокотех-
нологической среде горо-
да. Проект предоставляет 
школьникам широчайшие 
возможности для глубоко-
го знакомства с различны-
ми видами профессио-
нальной деятельности, 
востребованными в Мо-
скве.

В рамках проекта в 46 
школах Восточного адми-
нистративного округа ра-
ботают предпрофессио-
нальные классы. В семи 
школах созданы и успеш-
но действуют инженер-

ные классы. Во главу угла 
учебного процесса здесь 
поставлена задача разви-
тия предрасположенно-
стей ученика к получению 
технических знаний. Ещё 
в семи школах есть меди-
цинские классы. Акаде-
мические  — научно-тех-
нологические — клас-
сы работают в двух шко-
лах Восточного округа. К 
преподаванию в них при-

влекаются научные со-
трудники Федерального 
агентства научных орга-
низаций. 

В кадетских классах, 
которые сформированы 
уже в 30 школах Восточ-
ного округа, детей гото-
вят к военной и государ-
ственной службе.

Призёров олимпиад 
всё больше
— Расскажите о достижениях 
в образовательном процессе 
в Восточном округе. Есть ли 
успехи в обучении у детей с 
особыми образовательными 
потребностями?

— Все образователь-
ные комплексы Восточ-
ного округа работают в 
тесном контакте с го-
родск ими ст ру к т у ра-
ми, подведомственными 

столичным департамен-
там — образования, куль-
туры, спорта и туризма, 
совместно с профиль-
ными вузами, специали-
зированными образова-
тельными организаци-
ями. В 2017 году в числе 
победителей и призёров 
Московской олимпиады 
оказался 301 учащийся 
из 44 школ ВАО, а 50 ре-
бят и девочек из 21 шко-

лы ВАО стали победите-
лями и призёрами Все-
российской олимпиады 
школьников. В 2018 году 
352 ученика из 55 школ 
ВАО стали победителя-
ми и призёрами Москов-
ской олимпиады школь-
ников, а 69 обучающихся 
из 22 школ ВАО стали по-
бедителями и призёрами 
Всероссийской олимпи-
ады школьников. Побе-
дителей Всероссийской 
олимпиады школьников 
в этом году впервые под-
готовили школы №1028 и 
№2026.

Студент 3-го курса кол-

леджа автоматизации и 
информационных техно-
логий №20 Герман Пер-
вов в 2017/18 учебном году 
стал победителем 6-го На-
ционального чемпионата 
«Молодые профессиона-
лы» (WorldSkills Russia) по 
компетенции «Окраска 
автомобиля», 17 студен-
тов колледжей и трое обу-
чающихся в школах ВАО 
стали призёрами чемпи-
оната.

Во всех школах Восточ-
ного округа созданы ус-
ловия для обу чения де-
тей с особыми образова-
тельными потребностя-

ми. В 2016/17 учебном году 
школы округа воспитали 
13 победителей и 21 при-
зёра Национального чем-
пионата «Абилимпикс», а 
в 2017/18 учебном году — 
19 победителей и 30 при-
зёров.

Каждый год в школах 
округа растёт количество 
выпускников, получив-
ших медаль «За особые 
успехи в обучении». В 2017 
году такую медаль полу-
чил 401 выпускник школ 
ВАО, а в 2018-м — уже 540 
выпускников.

Наталья 
КУЛЕШОВА

ИНТЕРВЬЮ

В 2018 ГОДУ 69 УЧЕНИКОВ 
НАШИХ ШКОЛ СТАЛИ 
ПОБЕДИТЕЛЯМИ И ПРИЗЁРАМИ 
ВСЕРОССИЙСКОЙ ОЛИМПИАДЫ

Школа должна готовить 
детей к реальной жизни
Заместитель префекта ВАО Алексей Беляев — 
о новом качестве образования в школах 
Восточного округа

Студент колледжа №20 
Герман Первов — 
победитель 
6-го Национального 
чемпионата «Молодые 
профессионалы»
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ
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ПОДРОБНОСТИ

С
ергей Собянин 
высоко оценил 
работу столич-
ных правоохра-
нительных орга-

нов, транспортных служб, 
строителей и волонтёров. 
По словам мэра, гости сто-
лицы увидели московское 
гостеприимство, ком-
фортный транспорт, пер-
воклассные стадионы.

За дни проведения чем-
пионата мира по футболу 
Москву посетили около 
4,5 млн туристов. На мо-
сковских стадионах «Луж-
ники» и «Спартак» про-
шло 12 матчей, их посе-
тили 760 тысяч человек.

— Мне кажется очень 
важным, что в мире из-
менился имидж и Мо-
сквы, и России. Это реаль-
ная победа с учётом того 
тяжёлого информацион-
ного фона, который по-
рой складывается вокруг 
нашей страны, — сказал 
Собянин.

Транспорт 
работал бесплатно

Для гостей чемпио-
ната, аккредитованных 
FIFA, и волонтёров об-
щественный транспорт 

работал бесплатно. В го-
роде было дополнитель-
но организовано восемь 
маршрутов шаттлов меж-
ду аэропортами, стадио-

нами, площадкой фести-
валя болельщиков и стан-
циями метро. Всего гости 
ЧМ-2018 совершили 5 млн 
бесплатных поездок на об-

щественном транспорте 
Москвы.

Впервые в вагонах мо-
сковского метро был орга-
низован показ матчей ЧМ. 
В частности, финальный 
матч Франция — Хорва-
тия посмотрели более 300 
тысяч пассажиров метро. 

К встрече иностранных 
гостей были подготовле-

ны и медицинские служ-
бы города. Обращения 
иностранных граждан в 
службу скорой помощи 
принимали не только ан-
глоязычные диспетчеры, 
но и переводчики с испан-
ского, французского и ки-
тайского языков.

Главный медицинский 
инспектор чемпионата 
мира FIFA-2018 профес-
сор Эфраим Б.Крамер от-
метил высокую степень 
организации медицинско-
го сопровождения чемпи-
оната и достижения сто-
личных медиков. 

— Уровень медицинско-
го обслуживания в боль-
ницах может считаться 
в числе самых лучших в 
мире, — отозвался профес-
сор Крамер о клиническом 
звене столицы России. 

Выставки, 
фестивали, 
мастер-классы

Развлекательная и куль-
турная программа ЧМ-
2018 включала около 50 
направлений — выставки, 
фестивали, мастер-клас-
сы. Их посетили около 9 
млн человек. 

Так, фестиваль болель-

щиков на Воробьёвых го-
рах в день посещали около 
80 тысяч человек. В пере-
рывах между трансляци-
ями матчей здесь высту-
пали артисты и диджеи. 
На Красной площади 
был открыт парк футбо-
ла, где проходили игры и 
мастер-классы для детей. 
В городских парках мож-
но было поиграть в на-
стольный футбол, фут-
больный бильярд, фут-
больный дартс.

Президент FIFA Джан-
ни Инфантино назвал 
турнир одним из лучших 
за всю историю проведе-
ния чемпионатов мира. 

— Россия изменилась 
благодаря этому чемпио-
нату мира. Она стала по-
настоящему футбольной 
страной. Футбол теперь в 
её ДНК. Но дело не толь-
ко в самом футболе: бла-
годаря новой инфраструк-
туре у России есть планы, 
как использовать наследие 
чемпионата мира. А FIFA 
готова ей всячески в этом 
помочь. Мир увидел, какая 
Россия на самом деле, и из-
бавился от многих преду-
беждений, — заявил Ин-
фантино.

Анна РОГОВА

МОСКВУ ПОСЕТИЛИ БОЛЕЕ 
4,5 МИЛЛИОНА ТУРИСТОВ

ЧМ-2018 сыграл на имидж столицы
Мэр Москвы Сергей Собянин рассказал об итогах мирового футбольного первенства

Проектировать, строить 
и затем обслуживать дома, 
возведённые в рамках сто-
личной программы рено-
вации, должны на бюд-
жетные средства власти 
города. Об этом на конфе-
ренции «МосСовет» ска-
зал кандидат на пост мэра 
Москвы от партии КПРФ 
Вадим Кумин. 

— Реновация — это ког-
да город полностью берёт 
на себя всю полноту от-

ветственности, от проек-
тирования до строитель-
ства и до гарантийной 
эксплуатации. Он [город] 
должен спроектировать, 
построить, сдать и спро-
сить у граждан, всё ли 
нормально, — заявил пре-
тендент на пост столично-
го градоначальника. 

Кумин напомнил, что 
партия КПРФ поддержа-
ла идею о сносе и рассе-
лении старых пятиэтажек, 

поскольку он уверен, что 
«нельзя не поддержать 
идею переселения людей 
из аварийных домов в но-
вые дома», однако отме-
тил, что если «из ренова-
ции сделать бизнес, то ни-
чего хорошего из этого не 
будет».

— Мы не хотим никако-
го бизнеса, мы хотим ка-
чественное переселение, 
— сказал он.

Андрей ТОМЦЕВ 

Вадим Кумин: «Строить дома по программе реновации 
надо на бюджетные деньги» Городская избиратель-

ная комиссия не стала об-
жаловать решение суда о 
необходимости регистра-
ции кандидата от партии 
«Союз горожан» Михаи-
ла Балакина. Об этом со-
общил член МГИК Дми-
трий Реутов.  

— Вчера, 30 июля, ис-
тёк срок, в течение ко-
торого Мосгоризбирком 
мог обжаловать решение 
Мосгорсуда в Верховном 
суде. По окончании уста-
новленного срока жало-

ба не была подана, тем са-
мым решение городского 
суда, обязывающее заре-
гистрировать Михаила 
Балакина в течение пяти 
дней, вступило в закон-
ную силу с сегодняшне-
го дня, — сказал Реут. 

Он также уточнил, что 
после принятия решения 
МГИК общее число кан-
дидатов на пост градона-
чальника достигнет пяти.

Депутат Мосгордумы 
Михаил Балакин, быв-
ший руководитель ком-

пании «СУ-155», ранее 
не был зарегистрирован 
кандидатом на пост мэра: 
три депутата из 112, кото-
рые отдали за него свои 
голоса, отозвали свои 
подписи и МГИК из-за 
этого отказала ему в ре-
гистрации. Мосгорсуд 
признал это решение из-
биркома незаконным и 
обязал зарегистрировать 
Балакина кандидатом 
на должность столично-
го градоначальника. 

Валерий ПОПОВ

Михаил Балакин станет пятым кандидатом на пост мэра

КАНДИДАТЫ В МЭРЫ
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В дни чемпионата Москву посетили 
около 4,5 миллиона туристов
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Кандидат на пост мэра 
Москвы Сергей Собянин 
обсудил с доверенными 
лицами — известными мо-
сквичами практику фор-
мирования предвыборной 
программы и рассказал о 
приоритетах предстоящей 
агитационной кампании.

В избирательном штабе 
кандидата собрались бо-
лее 100 известных актёров, 
режиссёров, музыкантов, 
врачей, учёных, журнали-
стов, предпринимателей и 
спорт сменов, которые уже 
дали согласие принимать 
участие в избирательной 
кампании Собянина. Сре-
ди присутствующих можно 
было видеть телеведуще-
го Николая Дроздова, ре-
жиссёров Никиту Михал-
кова и Карена Шахназаро-
ва, врачей Лео нида Рошаля 
и Александра Мясникова, 
актёров Владимира Маш-
кова и Юрия (Гошу) Ку-

ценко, знаменитых спорт-
сменов Алексея Немова и 
Илью Авербуха.

Кандидат на пост мэра 
высказал им свою призна-
тельность за их согласие 
«разделить ответствен-
ность за то, что в горо-
де произошло и происхо-
дит».

— Мы находимся в се-
редине пути, и если в ре-
зультате реализации но-
вых проектов жители ска-
жут, что город стал удоб-
нее, — это значит, что нам 
всё удалось, — отметил 
Собянин.

По его словам, поддерж-
ка москвичей для него 
имеет большое значение, 
поэтому программа, с ко-
торой он намерен идти к 
горожанам, будет постро-
ена на их наказах.

Режиссёр Карен Шах-
назаров, один из тех, кто 
является доверенным ли-

цом кандидата, отметил, 
что должность мэра мега-
полиса — это работа не для 
политика, а скорее для на-
стоящего хозяйственника.

— Я понимаю, что на 
этих выборах будут по-
литические состязания. 
Но я хотел бы напомнить, 
что политика политикой, 
а вода, безо пасность, ка-
нализация — это для всех, 
независимо от политиче-
ских взглядов, — заявил 
создатель комедии «Мы 
из джаза».

На прошедшей неде-
ле кандидат на пост мэра 
Сергей Собянин посетил 
Московский эндокринный 
завод и фабрику морожено-
го. Разговаривая с коллек-
тивами крупных столичных 
промышленных предприя-
тий, он рассказал, что в Мо-
скве принята долго срочная 
программа поддержки заво-
дов и фабрик.  

В первую очередь льготы 
получают те предприятия, 
которые платят своим ра-
бочим хорошую заработ-
ную плату и вкладыва-
ют собственные средства 
в развитие производства.

Во время встречи на эн-
докринном заводе  Сергея 
Собянина спросили, мож-
но ли снизить возраст при-
ёма детей в детские сады 
до 2,5 года. Он ответил: 

— Уже принято реше-
ние, что с сентября воз-
раст приёма в садик со-
ставит 2,5 года. 

Собянин напомнил, что 
в 2010 году в Москве в дет-
ские сады ходили 280 ты-
сяч детей, но буквально за 
несколько лет выросло но-
вое поколение москвичей, 
и теперь детские сады сто-
лицы посещают уже 420 
тысяч юных горожан. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

ПРЕОДОЛЕНИЕ

В
ероника Габито-
ва учится в Мо-
сковском госу-
дарственном гу-
манитарно-эко-

номическом университете 
в Метрогородке. Ей 21 год, 
у неё ДЦП, но болезнь не 
помешала ей стать чемпи-
онкой России по триат-
лону среди спортсменов с 
инвалидностью, облада-
тельницей серебра и брон-
зы чемпионатов Европы.

Асфальтовая болезнь

Со спортом Вероника 
дружит с детства. Снача-
ла занималась иппотера-
пией и выступала на кон-
ных соревнованиях вместе 
со здоровыми детьми. По-
том родители отдали де-
вочку в секцию по плава-
нию. А лет пять назад тре-
нер предложил ей попро-
бовать триатлон.

— Плавала я хорошо, на 
велосипеде кататься уме-
ла, оставалось научиться 
бегать, — вспоминает Ве-
роника.

В триатлоне нужно пре-
одолеть несколько дистан-
ций вплавь, на велосипе-
де и бегом. Самое сложное 
для Вероники — бег, ведь 
у неё спастика ног, мыш-
цы постоянно напряже-
ны и ноги порой просто 
не слушаются.

— Помню, на чемпиона-
те России в Сочи была се-
рьёзная борьба с одной со-

перницей. В плавании она 
оказалась сильнее, на вело-
этапе — я. Условия выров-
нялись, и, чтобы победить, 
надо выиграть бег. Я выбе-
гаю на старт и падаю. Обо-
гнать её мне так и не уда-
лось. После финиша я ры-
дала. Это был единствен-
ный старт, когда я не смогла 
справиться с эмоциями, — 
вспоминает Вероника. — 
Я падаю почти на каждой 
дистанции, у меня всегда 
разбиты коленки. Тренер 
смеётся и говорит, что у 
меня асфальтовая болезнь, 
но каждый раз я поднима-
юсь и бегу дальше.

Бег под ливнем
Соревнования прохо-

дят под открытым небом: 
дождь и ветер часто ста-
новятся врагами спорт-
сменов. Одним из самых 
сложных для Вероники 
оказался чемпионат Ев-
ропы в 2017 году.

— Соревнования про-
ходили в Австрии, было 
очень холодно. С само-
го утра шёл дождь. Мы 
все вымокли, велотрас-
са была очень скользкая. 
Когда я вышла на старт по 

бегу, начался настоящий 
ливень. 5 километров я бе-
жала под проливным до-
ждём, — рассказывает Ве-
роника. — Но я боролась до 
конца и заняла 3-е место.

Мечта переносится
Вероника всегда мечта-

ла участвовать в Паралим-
пиаде. И вот в 2016 году 
мечта осуществилась: Ве-
роника прошла рейтинго-

вый отбор, и её включили 
в сборную России.

— Мы находились на сбо-
рах в Новогорске и должны 
были уже вылететь на па-
ралимпийские сборы, но за 

два часа до вылета нам по-
звонили и сказали, что рос-
сийская сборная не едет в 
Рио. Мы все рыдали, в один 
день всё оборвалось, — рас-
сказывает спортсменка.

Но от мечты Вероника 
отказываться не собирает-
ся: она планирует пройти 
отбор на следующие Пара-
лимпийские игры.

Заблудились в Токио

Благодаря спорту Веро-
ника объездила уже пол-
мира, правда, погулять по 
новым местам удаётся ред-
ко: времени нет, да и на-
прягать ноги перед сорев-
нованием нежелательно.

— Однажды в Токио после 
старта мы заблудились, — с 
улыбкой вспоминает Веро-
ника. — Пошли гулять по 
городу и забыли дорогу к 
оте лю. Наткнулись на коле-
со обозрения, решили про-
катиться и уже с него увиде-
ли, куда нам нужно идти, а 
заодно и город посмотрели.

Веру дают родители

Девушка признаётся, что 
с собой на соревнования 
никогда не берёт родителей.

— Мне их жалко: они так 
переживают. Но их любовь 
даёт мне силы для борь-
бы. Они верят в меня даже 
больше, чем я сама. Они 
говорят: «Ты всё сможешь, 
ты у нас такая сильная».

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Сергей Собянин встретился со своими доверенными лицами

К финишу она прибегает 
с разбитыми коленями

НА ЧЕМПИОНАТЕ 
В АВСТРИИ ВЕРОНИКА 
БЕЖАЛА 5 КИЛОМЕТРОВ 
ПОД ПРОЛИВНЫМ ДОЖДЁМ

Студентка из Метрогородка снова планирует войти в паралимпийскую сборную России
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Карен Шахназаров дал согласие участвовать 
в избирательной кампании Сергея Собянина

У Вероники чемпионский 
характер
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Что происходит со зданием 
на проспекте Будённого, 21?

На 1-м этаже часто 
перегорают лампоч-
ки, и сейчас снова 

темно. Звонила в диспет-
черскую несколько раз.

Наталия Николаевна,
ул. Бойцовая, 10, корп. 4

В настоящее время лам-
почки заменены, светиль-
ники работают. По ин-
формации ГБУ «Жилищ-
ник района Богородское», 

если заявку, поданную че-
рез единый диспетчер-
ский центр, не выполня-
ют, об этом нужно сооб-
щить непосредственно в 
управляющую компанию.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Богородское»: ул. Бойцовая, 18, 
корп. 5, тел. (495) 195-8247.
Эл. почта: zgbu@mail.ru

Здание фабрики-
кухни завода «Са-
лют» на просп. Бу-

дённого, 21, недавно обтя-
нули зелёной сеткой. Ска-
жите, пожалуйста, что там 
планируется делать? Будут 
сносить?

Сергей,
житель района Соколиная Гора

В управе района Соко-
линая Гора пояснили, что 
здание на просп. Будён-
ного, 21, входит в состав 
имущественного ком-

плекса АО «НПЦ газо-
турбостроения «Салют». 
Строение бывшей фа-
брики-кухни несколько 
лет не использовалось и 
сейчас законсервировано.

— Здание находится в 
неудовлетворительном со-
стоянии, поэтому руковод-

ством предприятия приня-
то решение о его консерва-
ции, — сообщила «ВО» ру-
ководитель пресс-службы 
АО «НПЦ газотурбостро-
ения «Салют» Оксана Ба-
бинцева. — В настоящее 
время начались фасадные 
работы, и для обеспечения 

безопасности проходящих 
вдоль строения пешеходов 
была натянута строитель-
ная сетка.

Вопрос дальнейшей 
судьбы фабрики-кухни 
пока находится на рас-
смотрении, при этом 
снос в ближайшее время 
не планируется.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Соколиная Гора: 
ул. Щербаковская, 5а, 
тел. (495) 365-4129. 
Эл. почта: sg-priem@mos.ru.
Сайт: sokolinka.mos.ru

СТРОЕНИЕ БЫВШЕЙ 
ФАБРИКИ-КУХНИ НЕСКОЛЬКО 
ЛЕТ НЕ ИСПОЛЬЗОВАЛОСЬ

На парковке на ул. 
Николая Химуши-
на, 1, долго стоит 

брошенная машина. Убери-
те её, а то занимает дефи-
цитное парковочное место.

Ольга, 
ул. Николая Химушина, 1

Вопрос находится в 
компетенции управы рай-
она Метрогородок.

— По этому адресу со-
стоя лась комиссион-
ная проверка. Машина, 
о которой сообщает жи-
тельница, имеет призна-
ки брошенного, разуком-
плектованного транс-
портного средства, так 
как у неё отсутствуют го-
сударственные номерные 
знаки, оба передних коле-
са спущены, — сообщили 
в отделе ЖКХ управы. 

По регламенту на та-
кой машине размещает-
ся уведомление владель-
ца, чтобы он привел её в 
надлежащее состояние. 
При отсутствии реакции 
такую машину признают 
брошенной и перемеща-
ют на стоянку временно-
го хранения.

По информации управы 
района, на этом автомоби-
ле уже размещалось такое 
уведомление, но владелец 
его проигнорировал. По-
этому машину эвакуиро-
вали со двора на времен-
ную стоянку.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Метрогородок: 
Открытое ш., 19, корп. 6, 
тел. (499) 167-0405.
Эл. почта: vao-metro@mos.ru.
Сайт: metrogorodok.mos.ru

Брошенную машину на улице 
Николая Химушина убрали 

Перегоревшие лампочки 
на Бойцовой заменили 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ: (495) 681-3645
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Сетку натянули, чтобы уберечь 
пешеходов от неприятностей
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Во дворе убрали му-
сорные контейнеры, 
начали строить кир-

пичное ограждение. Когда 
закончат работы?

Алла Васильевна,
ул. Красный Казанец, 3, корп. 7

В управе района Вешня-
ки сообщили, что во дво-
ре по указанному адре-
су ведётся реконструкция 
контейнерной площадки. 
Работы завершат до 1 сен-
тября этого года. Это бу-
дет компактная кирпич-
ная постройка для хране-
ния контейнеров, также в 
ней предполагается хра-
нить антигололёдные ма-
териалы. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, 
корп. 2, стр. 2, 
тел. (495) 918-7373. 
Эл. почта: vesh@mos.ru. 
Сайт: veshnyaki.mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Когда реконструируют контейнерную площадку 
на улице Красный Казанец

ПЛОЩАДКУ ДОЛЖНЫ 
ОБОРУДОВАТЬ ДО 1 СЕНТЯБРЯ

Над тротуаром у дома низко на-
висают ветки дерева, приходится 
идти, нагибая голову. Просьба 

спилить мешающие ветки.
Сергей Алексеевич,

ул. Николая Химушина, 3, корп. 2

Редакция передала обращение жителя 
в управу района Метрогородок. На сле-
дующий день во дворе жителя произве-
ли санитарную обрезку дерева.

— Такие заявки можно направлять 
в единый диспетчерский центр, так-
же можно передать непосредственно в 
управу или в «Жилищник», — сообщи-
ли в отделе ЖКХ управы района.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Метрогородок: Открытое ш., 19, 
корп. 6, тел. (499) 167-0405. Эл. почта: 
vao-metro@mos.ru. Сайт: metrogorodok.mos.ru.
Тел. единого диспетчерского центра (495) 539-5353

В небольшом скверике на пересе-
чении Хабаровской и Уссурийской 
улиц есть фонтан. Почему он не ра-

ботает?
Татьяна, район Гольяново

В управе района Гольяново пояснили, 
что фонтан работает от электромотора 

с суточным потреблением 30 кВт. Во-
прос о том, кто должен нести эти рас-
ходы, пока находится на рассмотрении 
в управе.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Гольяново: ул. Курганская, 8, тел. 
(495) 467-6584. Эл. почта: gol@vao.mos.ru.
Сайт: golyanovo.mos.ru

Почему не работает фонтан на Хабаровской?

Мешающие проходу ветки 
спилили
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На новой контейнерной 
площадке будут хранить 
антигололёдные материалы

Заявки о санитарной обрезке нужно 
передавать в управу или в ГБУ «Жилищник»

 НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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С
пециалисты го-
родских центров 
«Мои документы» 
начали поквар-
тирный обход мо-

сквичей, чтобы напомнить 
горожанам о предстоящих 
выборах мэра, а также рас-
сказать о новых правилах 
голосования. Работники 
МФЦ, одетые в формен-
ную одежду, с этой же це-
лью приедут и в дачные ко-
оперативы Подмосковья. 
Об этом говорится в сооб-
щении, размещённом на 
официальном сайте сто-
личной системы госуслуг. 

Мини-офисы 
уже работают

— В рамках поквартир-
ного обхода сотрудники 
центров рассказывают, 
как проголосовать на лю-
бом удобном избиратель-
ном участке. Сами со-
трудники одеты в специ-
альную форму и имеют 
красивые отличительные 
знаки — поло и ветровка с 
символикой центров гос-
услуг «Мои документы», 

значок с логотипом вы-
боров мэра Москвы, про-
зрачный рюкзак с инфор-
мационной продукцией, 
бейдж, подписанный ру-
ководителем центра гос-
услуг, — говорится в со-
общении.

Московская служба ин-
формирует, что на террито-
рии некоторых садовых ко-
оперативов Подмосковья, 
Тульской, Владимирской 
и Калужской областей уже 
устанавливаются мобиль-
ные комплексы, в кото-
рых 9 сентября откроют-
ся так называемые дачные 
избирательные участки. А 
пока здесь будут работать 
мини-офисы МФЦ. В них 
дачники, жители Москвы, 
смогут оформить соцкар-
ту, СНИЛС, парковочное 
разрешение и получить 
другие актуальные услуги. 

Без открепительных 
лучше

Мобильные помеще-
ния для голосования от-
крыты в рамках город-
ского проекта «Мобиль-

ный избиратель». Ещё 
во время выборов пре-
зидента, в марте этого 
года, законодатели раз-
решили гражданам го-
лосовать по месту фак-
тического нахождения. 
Опыт оказался удачным, 
и было решено распро-
странить эту практику и 
на выборы мэра Москвы. 
Это особенно удобно для 
столичных дачников, ко-
торым накладно возвра-
щаться в город, чтобы 

исполнить гражданский 
долг. Человек, который 9 
сентября планирует быть 
не в Москве, может напи-
сать специальное заяв-
ление. Текст есть на пор-
тале госуслуг, в любых 

близлежащих МФЦ или 
территориальной избира-
тельной комиссии.

По словам сопредседа-
теля движения в защиту 
прав избирателей «Голос» 
Григория Мельконьянца, 

система «Мобильный из-
биратель» оказалась более 
востребованной и эффек-
тивной по сравнению с от-
крепительными удостове-
рениями. 

— Уже практически пол-

ностью отменены откре-
пительные удостовере-
ния, мы идём по пути раз-
вития экстерриториально-
го голосования, — отметил 
эксперт по выборам.

Олег ДАНИЛОВ 

ВЫБОРЫ-2018

СОТРУДНИКИ ОДЕТЫ 
В СПЕЦИАЛЬНУЮ ФОРМУ 
С СИМВОЛИКОЙ 
ЦЕНТРОВ ГОСУСЛУГ 
«МОИ ДОКУМЕНТЫ»

Кто стучится в дверь ко мне? 
Правила голосования по месту нахождения разъяснят сотрудники МФЦ

Ввести  специальную 
должность министра ту-
ризма в Правительстве 
Москвы предложил на про-
шлой неделе кандидат на 
пост мэра от ЛДПР Миха-
ил Дегтярёв.  

— Это новый термин, ко-
торый введён нашей коман-
дой. Мы должны понять, что 
туризм — это не про культур-
ное наследие, туризм — это 

про деньги, экономику, — ска-
зал он.

По мнению кандидата, не-
обходимо понять, что «эконо-
мика свободного времени су-
ществует», после чего её «ин-
ституализировать», то есть 
ввести пост министра туриз-
ма Москвы. 

По его словам, в прошлом 
году оборот в Москве в сфе-
ре туризма составил 700 

млрд рублей, при этом бюд-
жет Москвы получил 50 мил-
лиардов. 

— Необходимо ввести на-
логи и сборы [на туризм], 
чтобы каждый москвич пони-
мал, что он от каждого тури-
ста получит. Ввести надбавки 
от развития туризма и к пен-
сиям и социальным пособиям, 
— сказал Дегтярёв.

Евгений БАКИН

Михаил Дегтярёв: «На свободном времени 
можно заработать» 

На прошлой неделе кан-
дидат в мэры Москвы от 
партии «Справедливая Рос-
сия» Илья Свиридов встре-
тился с жителями района 
Ростокино. 

— Ростокино — зелёный 
район, но… в водоохранной 
зоне реки Яузы районное 
ГБУ «Жилищник» организо-
вало базу коммунальной тех-
ники и мойку. Как результат 

— загрязнение пространства 
и постоянный шум. Надо пе-
ревести базу в нежилую зону, 
— отметил проблему, которую 
он намерен решать, кандидат. 

Также Свиридов рассказал, 
что муниципальные депута-
ты уже обратились в Роспри-
роднадзор и в Природоохран-
ную прокуратуру, но ответа на 
своё предложение пока не по-
лучили.

Свиридов также сообщил, 
что в Ростокине надо закон-
чить благоустройство парка 
«Сад будущего» около метро 
«Ботанический сад». Он отме-
тил, что нужно срочно устано-
вить здесь дополнительное ос-
вещение, ввести в эксплуата-
цию пока ещё закрытые кафе 
и туалеты, организовать уход 
и присмотр за деревьями.

Андрей ТОМЦЕВ 

Илья Свиридов предлагает передвинуть базу 
коммунальной техники в Ростокине

КАНДИДАТЫ В МЭРЫ
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З
а п у щен н ы й в 
июле проект «До-
брые дела», в ко-
тором волонтёр-
ск а я  кома н да 

Сергея Собянина оказы-
вает горожанам содей-
ствие в решении проблем 
жилищно-коммунальной 
сферы и благоустройства, 
идёт полным ходом. Ак-
тивисты проекта побы-
вали по сотням адресов 
по всей Москве, чтобы 
зафиксировать пробле-
мы, о которых сообщили 
москвичи, и помочь их 
устранить. Каждую под-
тверждённую волонтёра-
ми жалобу отправляют на 
портал «Наш город», и го-
родские службы присту-
пают к решению пробле-
мы жильцов в кратчайшие 
сроки. Выезжая на места, 
добровольцы также обу-
чают москвичей само-
стоятельно пользоваться 
порталом, чтобы в буду-
щем они могли оставить 
здесь свои обращения в 
любое время. 

Дазих спешит 
на Первомайскую

В волонтёрской коман-
де более 10 тысяч человек 
самых разных профессий 
и возрастов. Один из них 
— Варнава Дазих, кото-
рый работает переводчи-
ком в посольстве Ниге-
рии. Он окончил Москов-
ский авиа ционный инсти-
тут и живёт в столице уже 
почти 20 лет. 

— Мне бы очень хоте-
лось, чтобы те проекты, 
которые были запущены в 
Москве, и дальше продол-
жались. В последние годы 
город стал очень чистым, 
много новых зелёных пар-
ков и красивых улиц, по-
явились выделенные по-
лосы для общественного 

транспорта. Мне это очень 
нравится и хочется тоже 
поучаствовать в улучше-
нии города, поэтому я и 
стал волонтёром. 

По проекту «Добрые 
дела» он объехал уже во-
семь адресов в районах 
Измайлово и Восточное 
Измайлово. 

— На Первомайской 
улице жильцы сообщили 
о разбитой плитке у сту-
пенек подъезда. На Ниж-
ней Первомайской пожа-
ловались на неубранный 
подъезд: там валялись бу-
мажки, окурки, бутыл-
ки. На Верхней Перво-

майской обратили вни-
мание на неудобную дет-
скую площадку: на горке 
были очень высокие сту-
пеньки, по которым де-
тям сложно забирать-
ся. Все эти упущения я 
сфотографировал, опи-
сал и отправил запросы 
на портал «Наш город». 
В одном из домов я сам 
заметил, что не работает 
домофон и дверь всё вре-
мя открыта. Встретил 
жильцов, и они подтвер-
дили эту проблему, о ней 
я также сообщил на пор-
тал, — рассказал волон-
тёр о своих объездах. 

Дважды проверить 
каждый адрес

На каждом доме Вар-
нава Дазих оставил крас-
ную наклейку — сигнал 
о том, что здесь жите-
ли ждут помощи города. 
Теперь волонтёр ожида-
ет, когда с портала при-
дут ответы о том, что не-
дочёты исправлены. Тог-
да он повторно отправит-
ся по этим адресам, чтобы 
проверить, действительно 
ли все работы выполнены 
и москвичи остались до-
вольны. Тогда после про-
верки он сможет оставить 
здесь зелёные наклейки — 
маркер о том, что пробле-
ма решена. 

Кроме бытовых вопро-
сов, москвичи могут пе-

редать волонтёрам запро-
сы и пожелания по самым 
разным темам: от разви-
тия системы городского 
транспорта и улучшения 
работы поликлиник до 
благоустройства столицы 
и формирования новых 
культурно-спортивных 
программ. Все эти нака-
зы жителей будут вклю-
чены в программу Сергея 
Собянина. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Как оставить 
наказ

• На сайте www.sobyanin.ru.
• В общественной приёмной: 

ул. Новый Арбат, 36, 
по тел. (495) 477-5431.

• По эл. почте: nakaz@sobyanin.ru.
• В штабе: ул. Покровка, 47

Чтобы дворы стали 
чище и удобнее

ВАРНАВА ЖИВЁТ В МОСКВЕ 
УЖЕ ПОЧТИ 20 ЛЕТ

АКТУАЛЬНО

Андрей 
Метельский 
провёл приём 
жителей 
на Щербаковской

Зам. председателя Мо-
сковской городской думы 
Андрей Метельский в обще-
ственной приёмной партии 
«Единая Россия» по адресу: 
ул. Щербаковская, 53, корп. 
17, выслушал вопросы и 
предложения жителей.

Глава муниципального 
округа Гольяново Тимофей 
Четвертков попросил зам-
преда Мосгордумы посодей-
ствовать завершению благо-
устройства на территории 
школы №319, расположенной 
на Щёлковском ш., 29а, в дет-
ском саду на ул. Амурской, 72.

ГБУ «Жилищник райо-
на Гольяново» начал благо-
устройство спортивной пло-
щадки школы и территории 
детского сада в 2016 году. 
Деньги, выделенные на это, 
были освоены, но работы 
проведены некачественно.

— Я обязательно разбе-
русь в ситуации, все работы 
надо завершить к началу сен-
тября, — заявил Андрей Ме-
тельский.

Депутата Совета депута-
тов МО Новогиреево Киру 
Змиеву беспокоит нынешнее 
состояние Терлецкого лесо-
парка. По её мнению, люби-
тели шашлыков подвергают 
лесопарк варварскому воз-
действию.

— Вдоль улицы Металлур-
гов полностью вытоптана 
земля. В безветренную пого-
ду над районом стоит пелена 
из дыма от костров и манга-
лов, — рассказала депутат.

Она попросила Андрея 
Метельского поддержать её 
предложение городскому Де-
партаменту природопользо-
вания — полностью демон-
тировать в парке мангаль-
ные площадки.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Волонтёры «Добрых дел» продолжают помогать москвичам
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Волонтёры собирают 
наказы москвичей
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П
ятый ежегод-
ный фестиваль 
«День Индии» 
будет проходить 
10-12 августа на 

главной сцене в парке «Со-
кольники». С 10.00 до 22.00 
гостей парка ждёт настоя-
щее погружение в индий-
скую культуру. Фестиваль 
приурочен к празднова-
нию Дня независимости 
Индии.

 
Колесницы 
едут на парад

— Гостей парка ждёт 
знакомство с самыми ин-
тересными традициями 
и обычаями Индии, ко-
торых вы не найдёте ни в 
одной стране, — расска-
зали в пресс-службе пар-
ка «Сокольники». — На-
пример, ежедневно в 12.00 
будут проходить состяза-
ния по ранголи. Ранго-
ли — это «рисунок-мо-
литва»: нанесение орна-
мента на внешние стены 
дома, особенно вокруг 
входной двери, и на тща-
тельно расчищенную и 
утрамбованную площад-
ку перед входом в дом. В 
субботу в 12.00 пройдёт 
ратха-ятра — главный 
праздник в индуизме с 
обязательным парадом 
колесниц.

Также гости увидят тра-
диционную индийскую 
свадьбу, услышат клас-
сическую индийскую мо-
литву, узнают много инте-
ресного и необычного об 
истории этой страны.

Разрисуй себя сам
Почти все площадки фе-

стиваля интерактивны, и 
все желающие наверняка 
найдут для себя занятие 
по душе.

— Для детей ежедневно 
с 11.00 и до самого вечера 
будут работать специаль-
ные игровые площадки, 

площадки с мастер-клас-
сами, спортивные зоны, — 
пояснили в пресс-службе. 

— А взрослые могут еже-
дневно с 13.30 знакомить-
ся с национальной кухней 

Индии и даже на учиться 
готовить некоторые блю-
да. Можно будет овла-
деть основами языка хин-
ди, научиться индийским 
танцам, в которых каждое 
движение — целая фраза. 
На мастер-классах желаю-
щих обучат технике мехен-
ди — росписи хной по телу.

Песня и танец — 
обязательно!

Какой же фестиваль 
Индии без индийского 
кинематографа, где обя-
зательными элементами 
являются песня и танец? 
Ежедневно по вечерам на 
площадке фестиваля с 
20.30 будут демонстриро-
вать индийские фильмы.

С утра до вечера гостей 
«Сокольников» ждут йога, 
шахматы, фотозоны, где 
можно сфотографировать-
ся в индийских националь-
ных костюмах, лотереи, 
концерты и многое другое. 

Алексей ТУМАНОВ

Вход на все площадки свободный, 
полное расписание 
на сайте indiaday.ru

ДОСУГ

Актёрское 
мастерство 
в Черкизове

Мастер-класс по рас-
крытию актёрских способ-
ностей проведут 9 авгу-
ста в 18.00 в Российской 
государственной библио-
теке для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 1). 
Участников научат высту-
пать перед публикой, тре-
нировать голос, внимание 
и память, создавать раз-
ные образы в соответствии 
с темпераментом. Вход сво-
бодный, 16+. 

Конное шоу 
на аллее 
Большого круга

Кремлёвская школа вер-
ховой езды выступит 12 ав-
густа в 17.00 в Измайлов-
ском парке культуры и от-
дыха на площади у Большо-
го колеса обозрения (аллея 
Большого круга, 7). Гости 
увидят программу «Конные 
традиции России»: джиги-
товка, конный парад, трю-
ки на лошадях, рассказ об 
исконно русских породах. 
Вход свободный. 

Цветочная 
фотовыставка 
в Измайлове

В галерее «Измайлово» 
(Измайловский пр., 4) до 
31 августа проработает вы-
ставка «Маленький большой 
мир», где фотограф Григо-
рий Матвеев представил 
более 40 натюрмортов. Их 
особенность — игра с мас-
штабом. Например, огром-
ный букет при близком рас-
смотрении оказывается все-
го лишь одним соцветием 
липы. Билет — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей/бес-
платно. Время работы: вт. — 
вс. с 11.00 до 20.00.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АФИША Хотите попасть 
на индийскую свадьбу?
В «Сокольниках» в пятый раз состоится уникальный фестиваль

ЕЖЕДНЕВНО В 12.00 В ПАРКЕ 
БУДУТ ПРОХОДИТЬ 
СОСТЯЗАНИЯ ПО РАНГОЛИ

В России с 1939 года во 
вторую субботу августа 
отмечают День физкуль-
турника. И Центр физ-
культуры и спорта (ГБУ 
«ЦФКиС») ВАО пригла-
шает 11 августа в 11.00 всех 
желающих принять уча-
стие в окружном физкуль-
турно-спортивном фести-

вале. Он пройдёт в зоне от-
дыха у прудов «Радуга» (ул. 
Вешняковская, вл. 16).

— В программе фести-
валя — показательные вы-
ступления спортсменов, а 
также любительские со-
ревнования по стритбо-
лу, петанку, легкоатлети-
ческая эстафета и многое 

другое, — рассказывает 
специалист ЦФКиС ВАО 
Алексей Питаев. — В со-
ревнованиях примут уча-
стие команды, прошедшие 
предварительный отбор. 
Остальных гостей фести-
валя ждут соревнования 
по дартсу, мастер-классы, 
семейные «Весёлые стар-

ты». Для малышей будут 
работать аниматоры.

Кроме того, все гости 
праздника смогут попро-
бовать свои силы в выпол-
нении нормативов Все-
российского физкуль-
турно-спортивного ком-
плекса ГТО. Для этого 
необходимо зарегистри-

роваться на сайте ГТО 
www.gto.ru и получить лич-
ный идентификационный 
номер, а также иметь до-
пуск от врача.

Также гостей и участ-
ников ждут выступления 
творческих коллективов и 
полевая кухня.

Алексей ТУМАНОВ

На Вешняковской отметят День физкультурника
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Гостей фестиваля ждёт 
глубокое погружение 
в индийскую культуру
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Погиб, попав 
под автобус 
на Свободном 
проспекте

22 июля во втором часу 
ночи мужчина, перебегая 
Свободный проспект по не-
регулируемому пешеходно-
му переходу у дома 11, корп. 
1 (напротив входа в Терлец-
кий лесопарк), попал под ав-
тобус ЛиАЗ 645-го маршру-
та (метро «Щёлковская» — 
платформа Новогиреево). 

36-летнего пешехода госпи-
тализировали с травмой го-
ловы, однако спасти его не 
удалось: от полученных при 
наезде травм мужчина скон-
чался в больнице.

Пострадала 
на 3-й Парковой

28 июля около 22 часов 
70-летняя женщина попыта-
лась перейти 3-ю Парковую 
улицу у дома 54, корп. 1 (не-
далеко от автобусной оста-

новки «3-я Парковая ули-
ца»), в не предназначенном 
для этого месте, всего в 100 
метрах от ближайшего пе-
шеходного перехода. Пен-
сионерку сбил «Мерседес», 
ехавший от Щёлковского 
шоссе в направлении Сире-
невого бульвара. В результа-
те скорая увезла пострадав-
шую в 36-ю больницу с трав-
мой головы и ушибом голени.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

О
тв

ет
ы

 н
а 

ск
ан

во
рд

 с
м

. н
а 

ст
р.

 1
6

11
21

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 

www.edinred.ru

Необычная лекция о 
районе Сокольники со-
стоится 7 августа в 19.00 
на летней веранде библио-
теки «Букводом» (5-й Лу-
чевой просек, 1). 

Пишем историю вместе
Проекту Музея Мо-

сквы «Уличный лекторий. 
Местная история» второй 
год. Изюминка проекта в 
том, что сбор материалов 
для лекции проходит в об-
щении с местными жите-
лями и учреждениями 
культуры районов. Благо-
даря этому официальная 
история расцвечивается 
личными воспоминани-
ями, яркими деталями и 
неожиданными факта-
ми. И проходят лекции 
в том районе, о котором 
подготовлен увлекатель-
ный рассказ. Нескольки-
ми историями о Соколь-
никах с читателями «ВО» 
поделился экскурсовод, 
исследователь и историк 
Москвы Александр Ива-
нов.

750 тысяч рублей 
на приют для бедных

В конце XIX века на 
Русаковской улице сло-
жился ансамбль из двух 
огромных зданий благо-
творительных заведений, 
стоящих ровно напротив 
друг друга. Одно из них — 
Бархушинская больница, 
другое — Боевская бога-
дельня. Купцы Боевы по-
жертвовали 750 тыс. руб-

лей на строительство и 
содержание приюта для 
бедных. Такие акты бла-
готворительности в до-
революционные времена 
были очень распростра-
нённым явлением.

Макароны 
с шоколадом

А на 3-й Рыбинской 
улице стоит шедевр мо-
дерна – особняк и кон-
тора Динга, владельца 
макаронной фабрики. 
Дом очень напоминает 
немецкие или австрий-
ские виллы в югендсти-
ле. Немец Иоганн-Ле-
онард Динг построил в 
Сокольниках паровую 
фабрику макарон, шоко-
лада и кондитерских из-
делий. Какое сочетание! 
Он уехал обратно в Гер-
манию ещё до револю-
ции, а фабрику продал 
знаменитым молочни-
кам Бландовым. Кстати, 

фабрика до сих пор про-
изводит макароны.

Стены из опилок, 
листвы и хвои

— На Стромынке чудом 
сохранился одно-двух-
этажный дом 1920-х го-
дов с высокими мансар-
дами, который гораздо 
легче представить в пред-
местьях какого-нибудь 
немецкого или польского 
города, чем в Москве, — 
говорит Александр Ива-
нов. — Дом непростой, 
он построен из термоли-
та, изобретённого в 1911 
году инженером Галахо-
вым. Блоки термолита 
состояли из опилок, тор-
фа, соломы, листьев, хвои, 
гипса и извести. Это один 
из последних домов в Мо-
скве, построенных из та-
кого материала.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вход на лекцию бесплатный

Уличный лекторий 
с доставкой на дом
В Сокольниках расскажут необычные истории 
о домах, людях и еде

Этот дом построил 
на 3-й Рыбинской 
промышленник 
Иоганн-Леонард Динг
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Настоящий скульптор, конечно, не станет 
размениваться на сиюминутное, наносное, 
преходящее. Если уж создавать, то шедевр. 
Если уж оставлять след, то такой, который не 
смоет никакая волна — ни морская, ни взрыв-
ная, ни идеологическая.

Автор этой скульптурной композиции в цен-
тре Анапы, Василий Поляков, много чего соз-
дал до белой шляпы. Шляпа оказалась по-
следним его произведением. В 2007-м при 
огромном стечении местного и приезжего на-
рода поставили памятник Белой шляпе, а че-
рез два года Поляков умер.

Неподалёку от шляпы, у так называемых 
Русских ворот — единственного оставленно-
го нетронутым фрагмента бывшей турецкой 
крепости, стоит бюст атамана Алексея Да-
ниловича Бескровного. Его автор — тот же 
Поляков. Чем прославился генерал-майор, 
наказной атаман Черноморского казачьего 
 войска Бескровный? Тем, что с пятитысяч-
ным отрядом казаков заставил турок окон-
чательно, навсегда отдать русским крепость 
Анапу. Дело было в 1828 году.

Бескровный поступил на военную службу 
простым казаком, а в итоге стал генералом. 
Участвовал в 13 войнах и 100 сражениях, от-
личился в Бородинской битве. Царь считал 
его первым храбрецом, а Кутузов возносил 
до небес, называя «командиром без ошибок».

Две такие непохожие работы создал скуль-
птор Поляков. Но именно эти работы стали 
символами современной Анапы. Об этом рас-
сказала в сопроводительном письме к фото 
наша читательница Галина Щапова.

Греть живот на пляже — дело, полезное 
для тела. А знать, куда именно ты приехал 
погреться, полезно для ума и души.

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: где, 
когда и при каких обстоятельствах сделан снимок. Технические па-
раметры снимков должны быть такими: разрешение — не  менее 
200 dpi, размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@
newsvostok.ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Белая шляпа стала 
символом Анапы

Пикантность придаст 
перчик чили

Певица Слава призна-
ётся, что у неё нет боль-
шого желания посвящать 
себя кулинарии. Но ино-
гда в выходной день она 
открывает кулинарную 
книгу и, строго следуя 
инструкции, чтобы ни-
чего не перепутать, мо-
жет запечь мясо или фар-
шированные перцы. При 
этом всем домашним 
блюда, приготовленные 
Славой, очень нравятся. 
Вот как, например, пе-
вица делает свинину под 
мандаринами.

Килограмм свиной ко-
рейки нарезать кубика-
ми со стороной 1 см. Так 
же нарезать три головки 
репчатого лука. Пять 
зубчиков чеснока доста-
точно разрезать попо-
лам. Перчик чили наре-
зать кольцами. Манда-
рины сорта «Клемен-
тин» (400 граммов) 
нарезать толсты-
ми кружками. 

Свинину вы-
ложить в форму 
для запекания с 
высокими борти-
ками, посыпать реп-

чатым луком, чесно-
ком и перцем чили. 
Влить овощной бу-
льон (300 мл), до-
бавить томатную 
пасту (100 мл). 
Посолить и при 
желании попер-
чить. Накрыть сви-
нину кружками ман-
даринов. Запекать в ду-
ховке при темпера-
туре 220 градусов 20 
минут.

Затем убавить тем-
пературу до 180 гра-
дусов, блюдо по-
сыпать измель-
чённой кинзой и 
вновь отправить 
в духовку на 10-
15 минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ
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Свинина под мандаринами от певицы Славы

— Зачем ты подарил жене 
такой дорогой сервиз?

— Как зачем?! Теперь 
она меня близко не подпу-
скает к мойке!

— Здравствуйте, из чего 
эта шуба?

— Это монгольская шин-
шилла.

— А почему такая страш-
ная?!

— Вы были когда-нибудь в 
Монголии?

— Нет.
— А она была!

— Жора, давай поменя-
емся жёнами!

— Гена, но у меня нет 
жены!

— Ладно, тогда просто 
возьми мою. Я тебя умоляю.

Поступай с людьми так, 
как хочешь, чтобы они посту-
пали с тобой. Подари мужу 
колготки!

— Внучок, что ты дела-
ешь?

— Во «ВКонтакте» сижу, 
бабуль, ты не поймёшь.

— Почему не пойму? 
Ляля Сладкая Красотка у 
тебя в друзьях — это я!

Приходит читатель в би-
блиотеку. Там сидит моло-
дая и суперсовременная би-
блиотекарша с пирсингом и 
играет в телефон. Читатель:

— Скажите, у вас есть кни-
ги про Бетховена?

Библиотекарша, не отры-
ваясь от телефона:

— Книги про животных на 
втором стеллаже слева.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Капилляр. 
Раб. Вурдалак. Солист. Уборка. 
Скалолаз. Афина. Лусака. Но-
сок. Гад. Сфинкс. Рана. Лори. 
Атос. Орлов. Вторник.

По вертикали: Государство. 
Оригинал. Анклав. Ловелас. 
Осот. Ров. Слаломист. Радио. 
Лук. Лаос. Ралли. Лага. Стакан. 
Букет. Задаток.
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7 августа в церковном ка-
лендаре — день памяти свя-
той Ираиды Тиховой. Она ро-
дилась в крестьянской семье 
в ярославском селе Котове 
в 1896 году и с детства меч-
тала стать учителем. Но по-
лучить образование ей было 
очень непросто. Ведь в де-
ревне у них работала толь-
ко трёхклассная школа. Тог-
да Ираида сама взялась за 
учебники, осваивала необ-
ходимые предметы само-
стоятельно. После многих 
приключений ей всё же уда-
лось стать учительницей в 
сельской школе. Она благо-
дарила за это Бога, потому 
что крепко верующей была 
с ранних лет.

Вот что Ираида писала в 
своём дневнике: «То, к чему 
я так стремилась, достигну-
то, я учительница сельской 
школы… Кажется, всё так 
отвечает моему душевно-
му настроению: прекрасная 
по виду и внутри школа, хо-
рошие, приветливые детки. 
Когда я в первый раз спроси-
ла их: «Детки, желаете перед 
уроком молитву прочитать?» 
— все закричали: «Желаем, 
желаем…»

Однако через некото-
рое время появилась со-
всем иная запись: «Госпо-
ди, Господи! Что это творит-
ся? Вчера было собрание, 
и коллеги-учителя заявили: 
«Нельзя в классе делать мо-
литву, нельзя висеть икон-
ке, нельзя учить Закону Бо-
жию…»

Ещё через несколько лет 
она пишет: «Как говорить 
это детям: «Человек произо-
шёл от обезьяны, а не сотво-
рён Богом»? Люблю школу, 
это душа моя! Но невольно 
теперь приходит мысль: не 
уйти ли? Ведь такой работ-
ницей, какая требуется те-
перь для Советской России, 
я быть не могу, а притворять-
ся и этим огораживать себя 
не по силам…»

Скрывать свою веру Ира-
ида не стала. Она была ак-
тивной прихожанкой, реген-
том церковного хора. А ког-
да храм закрыли, служила в 
подпольной церкви. Её уво-
лили из школы. Потом нача-
лись аресты, тюрьма, ссыл-
ка, непосильный труд в се-
верных краях. Она вернулась 
с отмороженными руками и 
ногами, но продолжала ак-
тивную церковную жизнь. 
Скончалась в 1967 году и 
была похоронена у родного 
храма в селе Котове.

За верность Церкви и пе-
ренесённые страдания она 
была канонизирована в 2001 
году.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как сельская учительница 
стала святой

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ
   ФОТОКОНКУРС 
«ДЕЛО В ШЛЯПЕ»
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Ираида Тихова


